

<b>Numéro dans le SI local :</b>	0737
<b>Référence GESUP :</b>	0737
<b>Corps :</b>	Maître de conférences
<b>Article :</b>	26-I-1
<b>Chaire :</b>	Non
<b>Section 1 :</b>	24-Aménagement de l'espace, urbanisme
<b>Section 2 :</b>	
<b>Section 3 :</b>	
<b>Profil :</b>	Aménagement, Urbanisme et développement durable, analyse territoriale, projet urbain, transition
<b>Job profile :</b>	Urban planning and sustainable development, Territory diagnosis, urban project
<b>Research fields EURAXESS :</b>	Agricultural sciences
<b>Implantation du poste :</b>	0931238R - UNIVERSITE PARIS 13
<b>Localisation :</b>	Bobigny
<b>Code postal de la localisation :</b>	93000
<b>Etat du poste :</b>	Vacant
<b>Adresse d'envoi du dossier :</b>	AVENUE JEAN-BAPTISTE CLEMENT  93430 - VILLETTANEUSE
<b>Contact administratif :</b> <b>N° de téléphone :</b> <b>N° de Fax :</b> <b>Email :</b>	Madame Marianne HERCULANO Chargee de gestion collective 01.49.40.20.04    01.49.40.30.19 01.49.40.44.11 marianne.herculano@univ-paris13.fr
<b>Date de prise de fonction :</b>	01/09/2024
<b>Mots-clés :</b>	
<b>Profil enseignement :</b> <b>Composante ou UFR :</b> <b>Référence UFR :</b>	IUT DE BOBIGNY
<b>Profil recherche :</b> <b>Laboratoire 1 :</b>	EA7338 (201420821A) - Centre de recherche pluridisciplinaire en Lettres, Langues, Sciences Humaines et des Sociétés
<b>Application Galaxie</b>	OUI

**Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de handicap).**

**Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-431 du 6 juin 1984.**

**Le profil détaillé se trouve en pages suivantes**

Recrutement d'une enseignante-chercheuse ou d'un enseignant-chercheur  
Campagne d'emplois, année **2024**

Nature de l'emploi :



MCF



PR

Section.s CNU : **24**

Composante : **IUT Bobigny**

---

Profil court : Aménagement, urbanisme et développement durable, analyse territoriale, projet urbain, transition

Mots clés: Transitions environnementale et sociétale, diagnostic de territoire,  
projets urbains

Short Profile: Urban planning and sustainable development, Territory diagnosis, urban  
project

Keywords : Environmental and societal transition, territory diagnosis, urban  
projects

---

**Enseignement :**

Département ou filière d'enseignement :  
Département Carrières sociales, BUT parcours Villes et Territoires Durables

Lieu(x) d'exercice :  
IUT de Bobigny, Université Sorbonne Paris Nord

Description

Les cours, pour le parcours Villes et Territoires Durables du BUT CS porteront sur : transitions écologiques et sociétales, diagnostic de territoire, projets urbains, dimension patrimoniale du territoire, habitat et logement, espace public, mobilités , place de l' activité dans la cité. Le/la MCF recrutée sera à même d'interroger les logiques actuelles de production des espaces urbains (ville standardisée, diffuse, financiarisée, polycentrisme, périurbain, hyper-lieux, métropolisation... ) et d'accompagner les étudiants dans la recherche d'espaces, de pistes, d'exemples de pratiques innovantes en termes d'accompagnement à la transition, de mobilisation citoyennes ou de résistances à ce changement. Les notions de cadre de vie, d' attractivité et d' aménité d' un territoire, de paysage, l'emboîtement des échelles, les jeux d'acteurs seront essentiels dans sa démarche pédagogique, fondée sur une appréhension globale de la discipline.

Forme : CM, TD, ateliers en petits groupes, études de terrain ou voyages d' études.

Le/la MCF recrutée aura aussi pour mission :

- de prendre en charge plusieurs stagiaires et/ou apprentis et/ou la coordination de SAE
- de participer à l' ensemble des réunions pédagogiques du département, commissions et jurys de l'IUT
- Au terme de la période de stage, il est attendu de la personne recrutée une implication dans les tâches administratives liées aux formations et à leur promotion. Cette implication pourra aller de la participation au recrutement sélectif des étudiants jusqu' à la responsabilité d'un parcours de BUT.

Les responsabilités administratives et pédagogiques ne pourront être assurées durant la période de deux ans de décharge de service pour les MCF nouvellement nommé.e.s. L'université Sorbonne Paris Nord donne des décharges de service d'enseignement (64h eq TD la première année et 32h eq TD la deuxième année) aux MCF nouvellement nommés.

Site Web : <https://iutb.univ-paris13.fr/formations/carrieres-sociales/but-carrieres-sociales/>

**Contact :**

Prénom et Nom : Céline ALENDÀ

Fonction : Cheffe du département CS

Courriel : celine.alenda

@univ-paris13.fr

Prénom et Nom : Marc CESAR

Fonction : Responsable parcours VTD1

Courriel : marc.cesar

@univ-paris13.fr

**Recherche :**

Unité de recherche : Pléiade (UR-7338)

Adresse : CAMPUS CONDORCET - BAT. RECHERCHE SUD - 5 COURS DES HUMANITES - 93320 AUBERVILLIERS

**Description**

Au sein de Pléiade, les chercheurs.ses choisissent un axe principal et un sous-axe, sans s'interdire des collaborations avec d'autres axes. Les thèmes fédérateurs choisis par Pléiade sont "les marges créatrices" et "Pléiade numérique et ouverte".

Les recherches du•de la candidat•e seront susceptibles de questionner : les appropriations de l'espace urbain, en termes de territorialité, avec leurs limites et frontières ; les processus de différenciation spatiale des espaces urbains, par l'attention aux formes et paysages de la ville contemporaine ; les modes de production des espaces publics et les modalités d'intervention sur ces espaces. Il•elle questionnera les espaces habités par une approche sensible attentive aux usages mais aussi aux modes constructifs des territorialités. Les fragilités des espaces urbains et des sociétés – marqués par une urbanité construite à travers des mobilités carbonées et des modes capitalistes de production des espaces – pourront être questionnés à travers des thèmes qui lui seront propres (alimentation, place du végétal, biodiversité, agriculture urbaine et communs urbains, approvisionnement en eau, qualité de l'air, chaleur, aspects sanitaires, etc.). Il•elle s'intègrera dans une réflexion transdisciplinaire sur la notion de "collectif".

Le•la candidat•e recruté•e devra développer l'interdisciplinarité dans ses projets.

Il•elle devra renforcer les liens avec les partenaires locaux ou en créer, ainsi qu'à l'international.

Site Web : <https://pleiade.univ-paris13.fr/presentation/>

**Contact.s :**

Prénom et Nom : Françoise Palleau-Papin

Fonction : Directrice de l'équipe Pléiade (UR-7338)

Courriel : francoise.palleau

@univ-paris13.fr

Prénom et Nom : Nasser Rebaï

Fonction : Co-director of group 1, Pléiade (UR-7338)

Courriel : nasser.rebai

@univ-paris13.fr

## **Job description**

### *Teaching:*

Department: Carrières Sociales

Address: 1 rue de Chablis, 93000 BOBIGNY

Description:

The courses for the Sustainable Cities and Territories pathway of the BUT CS will cover: ecological and societal transitions, territorial diagnosis, urban projects, the heritage dimension of the territory, housing and accommodation, public space, mobility, the place of activity in the city. The MCF recruited will be able to question the current production logics of urban spaces (standardised, diffuse, financialised cities, polycentrism, peri-urban areas, hyper-places, metropolisation, etc.) and help students to find spaces and examples of innovative practices in terms of support for transition, mobilisation of citizens or resistance to this change. The concepts of living environment, attractiveness and amenity of a territory, landscape, the interweaving of scales and the interplay of players will be essential in his teaching approach, based on a global understanding of the discipline.

Form : lectures, tutorials, workshops in small groups, field studies or study trips.

The MCF recruited will also be responsible for :

- be heavily involved in the administrative tasks associated with the courses and their promotion.

This involvement may range from taking part in the selective recruitment of students to being responsible for a BUT course.

- taking charge of several trainees and/or apprentices and/or the coordination of SAEs

- taking part in all the department's teaching meetings, committees and juries at the IUT

Website : <https://iutb.univ-paris13.fr/formations/carrieres-sociales/but-carrieres-sociales/>

Contact.s:

First and last name : **Céline ALENDA**

Position : **Cheffe de département**

Email: celine.alenda @univ-paris13.fr

First and last name : Marc Cesar

Position : Responsable parcours VTD1

Email: marc.cesar @univ-paris13.fr

*Research:*

Research Unit: **PLÉIADE UR-7338**

*Description:*

Members of Pléiade choose one main research group and a secondary one within the list proposed on the site, although participating in projects presented by other research groups is possible. The current research topics chosen jointly for the next five-year project are « creative margins » and the digital and open-science humanities. The candidate's research is likely to examine: the appropriation of urban space, in terms of territoriality, with its limits and boundaries; the processes of spatial differentiation of urban spaces, through attention to the forms and landscapes of the contemporary city; the modes of production of public spaces and the methods of intervention in these spaces. He/she will question inhabited spaces through a sensitive approach attentive to uses but also to the constructive modes of territoriality. The fragility of urban spaces and societies - marked by an urbanity constructed through carbon-based mobility and capitalist modes of space production - may be questioned through themes of its particular interest (food, the place of plants, biodiversity, urban agriculture and urban commons, water supply, air quality, heat, health aspects, etc.).

The research profile should develop interdisciplinary projects on the "commons", e.g.

The recruited candidate will also be able to strengthen the links with several local partners or open up new ones (local authorities, agencies, voluntary and cultural sectors), and develop national and international collaborations.

Website : <https://pleiade.univ-paris13.fr/presentation/>

*Contact:*

First and last name : **Françoise PALLEAU-PAPIN**

Position: **Director of Pléiade research unit (UR-7338)**

Email: **francoise.palleau@univ-paris13.fr**

First and last name : **Nasser Rebaï**

Position : **Co-director of group 1, Pléiade (UR-7338)**

Email: **nasser.rebai@univ-paris13.fr**